

# Médicos de urgencia del hospital piden no desvincular a personal de honorarios

Serían 425 menos atendiendo en el hospital, los cuales 180 trabajan en urgencias.

Pamela Castillo V.  
 pamela.castillo@estrellaiquique.cl

La preocupación se instaló en la unidad de emergencia del hospital regional debido a la inminente desvinculación de 180 funcionarios que prestan servicio para hacer frente a la pandemia.

Aunque actualmente los enfermos por el coronavirus disminuyeron tras la vacunación masiva a nivel nacional, los estragos de la no atención de distintas patologías durante ese tiempo (y otras causales) han mantenido al tope al servicio de urgencias de la ciudad. Por ello, los funcionarios de la salud y especialmente de urgencias piden que no se desvinculen a los trabajadores contratados por honorarios, ya que argumentan, son necesarios para hacer frente al estrés hospitalario que se vive en estos días.

Guillermo jefe del Servicio de Urgencias del hospital y dirigente de la Asociación de Funcionarios Médicos (Afumed) de la región explicó que "a raíz del covid urgencias aumenta su capacidad un 100% ese aumento fue



PACIENTES ESTÁN ESPERANDO ENTRE CUATRO A SEIS HORAS EL SER ATENDIDA EN URGENCIAS.

acompañado en un aumento de personal".

Mora detalló que actualmente en la urgencia están trabajando 180 personas a honorarios y de esos, 45 son médicos.

"Si la autoridad mantiene la postura de retirar a partir de enero el personal que se contrató por el covid, tenemos que desvincular a 45 médicos y eso sería catastrófico por

## 180

**funcionarios menos dejarían de trabajar en el servicio de urgencias del hospital.**

que no podríamos mantener la capacidad de atención de los box con menos personal, por lo tanto los

tiempos de atención van a aumentar", señaló

El médico argumentó que "si en este momento te demoras cuatro a seis horas en urgencias, con menos personal y con menos box de atención van a ser más horas de esperas".

El jefe de urgencias expresó que "la autoridad dice que se acabó el covid, claro, se acabó, pero tenemos un terremoto de pa-

cientes necesitando ser atendidos porque se quedaron sin atención durante la pandemia; tenemos una catástrofe a nivel regional por la violencia, heridos a balas, con arma blanca".

El diputado, Renzo Trisotti, añadió que "estamos a punto de tener una grave crisis sanitaria nunca antes vista en Tarapacá, si el gobierno mantiene su de-

cisión de desvincular a cientos de trabajadores a fin de año, debido a que hoy es imposible volver a las condiciones y personal pre pandemia".

Agregó que "esto implicará que el 1 de enero del 2023 el único servicio de urgencia que tenemos en Tarapacá no tendrá la capacidad de atender a la población con patologías más graves y complejas. Esto trataremos de revertirlo en reunión solicitada en calidad de urgente con la Ministra de Salud, donde espero poder ir con las demás autoridades de la región de manera transversal, éste no es un problema político sino de supervivencia y sobrevivencia regional".

Pedro Iriondo, director (s) hospital de Iquique, aseguró que han realizado gestiones por la problemática. "Hace dos días atrás con el director del Servicio de Salud, presentamos un requerimiento al Ministerio de Salud, de forma personal, para mantener las 425 personas de distintos estamentos médicos y no médicos cubriendo labores. Fue presentado el día 16 ante el subsecretario de Redes Asistenciales".